

Rechenschaftsbericht 2017

TSA Lahngold

18.03.2017

Hubert Lehmann Abteilungsleiter

Der Rechenschaftsbericht bezieht sich auf den Zeitraum von 01.01.2017 bis 31.12.2017.

1. Mitgliedersituation

Die Mitgliederzahl hat sich in diesem Zeitraum nach unten bewegt. Aktuell hat die TSA145 Mitglieder. Bedingt durch die Auflösung der Jugendtanzgruppe mangels Trainerersatz der über 13 jährigen (Teens) entstand ein Rückgang von 12 Mitgliedern.

Fördernde Mitglieder 7

Hobby-Tanzgruppen:

20 Paare

Bernd Andres reduzierte seine Trainertätigkeit nun ausschließlich auf den TK Freitag im Wechsel mit Anja Baumann.

Denise Egenolf übernahm daraufhin im Wechsel mit Anja Baumann das Training der TK Dienstag. Somit ist in beiden TK´s das Training kontinuierlich sicher gestellt.

Weiterhin wurde im Laufe des Jahres das Training am Tanzstil „New Vogue“ weitergeführt. Wer das einmal probieren möchte, meldet sich bitte bei unserer Trainerin Anja Baumann.

Zumba®

47 Mitglieder, Weggang gegenüber 2016 von 14 Mitgliedern. Wesentliche Neuzugänge, sind nicht zu verzeichnen gewesen. Hier bedarf es einer intensiveren Akquise und eines verstärkten Angebots an Events, sowie Überprüfungen der Teilnehmer auf eine bestehende Mitgliedschaft.

Kinder-und Jugendtanz

Der im vergangenen Jahr weiterhin rege Zulauf unsere „Dancig Kids“ (DK), wurde durch den Weggang der Trainerin zum Jahresende erst einmal durch die Auflösung der Gruppe der Teens gebremst. Die Anzahl der Mitglieder beläuft sich zum 31.12.2017 auf 38 Jugendliche. Positiv zu erwähnen ist, dass Enya Elsesser die verbleibenden 3 Gruppen als Trainerin übernommen hat, sodass hier ein Fortbestand gesichert ist.

2. Workshops

Das vergangene Jahr war unter anderem von einer Vielzahl an durchgeführten Workshops gekennzeichnet (siehe Pkt 5.). In der Gesamtheit betrachtet waren sie überdurchschnittlich gut besucht. Lediglich zwei WS mussten wegen nicht Erreichen der Mindestteilnehmerzahl abgesagt werden. Leider konnten die Erwartungen, einen Tanzkreis „Tango Argentino“ (TA) zu implementieren nicht realisiert werden, da aus nicht nachvollziehbaren Gründen das Interesse der Workshop-Teilnehmer gegen Null tendiert. Auch weiterführende Angebote im Rahmen von Workshops „TA“ finden nicht mehr genügend Teilnehmer. Das Angebot eines Workshop „Breakdance/HIPHOP“, für die Kinder/Jugendlichen, wurde gut angenommen und wird in 2018 ausgebaut und fortgeführt.

3. Vorstandsarbeit

Der Vorstand/erweiterte Vorstand trat in der Legislaturperiode insgesamt 3-mal zu einer ordentlichen Vorstandssitzung zusammen. Hier waren u.a. Hauptthemen, die Trainersituation in der TSA, die weitere Zukunft der Trainingsstätte „Hof von Holland“ und ein evtl. der Bau eines Vereinsheims.

4. Tanzsportzentrum „Hof von Holland“

Durch die Baumaßnahmen im „Hof von Holland“ im Zuge der Aufnahme unbegleiteter jugendlicher Flüchtlinge 2016, war auch unser Tanzsportzentrum in erheblichem Maße betroffen. Dem zu Folge wurde eine Nutzungserweiterung bzw. Aufhebung der Nutzungseinschränkung (oder Teile dieser) über den Vorsitzenden des VfL Altendiez e.V. bei der Kreisverwaltung Bad Ems beantragt. Leider ist bis heute keine Änderung der bestehenden Nutzungseinschränkung in Aussicht. Zurzeit wird durch den Vorsitzenden VfL Altendiez e.V. ein Bauantrag an die VG Diez erarbeitet. Dringende Renovierung und eine Neugestaltung der Räumlichkeiten (Kosten und Zeitfaktor), welche unbedingt geboten sind, können durch die unsichere Situation und den evtl. Eigenbau eines Vereinsheims nicht in Angriff genommen werden. Außerdem steht ein Verkauf des Objektes und somit ein Besitzerwechsel, der evtl. auch Nutzungsänderungen mit sich bringen könnte, im Raum.

5. Aktivitäten

Jan	WS-Tango Argentino
März	WS-Gesellschaftstänze
März	WS-Tango Argentino

März	WS-Discofox
April	Milonga (TA-Tanznachmittag)
Mai	WS-Gesellschaftstänze
Mai	WS-Breakdance/HipHop
Aug	Grillnachmittag der TSA
Sep	WS-Breakdance/HipHop
Okt	Herbswanderung der TSA
Nov	WS-Discofox
Dez	Jahresabschlussfeier der TSA

Im Dezember fanden 15 DTSA-Abnahmen statt. Das sind 5 mehr als im vergangenen Jahr (8 x Bronze, 1 x Silber, 2 x Gold, 3 x Gold mit Kranz, 1 x Gold mit Kranz und Zahl 15). Ich bin zuversichtlich, dass die Abnahmen in 2018 eine weitere Tendenz nach oben erfahren werde.

6. Planung, Organisation, Vorhaben

Für die in naher Zukunft stattfindenden Veranstaltungen ist die Planung und Organisation bereits in vollem Gange.

März/Apr	Info-Veranstaltung Breakdance/HipHop in Schulen
15.04.	Auftritt „Dancing Kids“ beim Diezer Frühlingmarkt
Juli	Vorführung Breakdance bei den Diezer Servicewochen
Juli	Teilnahme am Sommerprogramm
18.08.	Grillfest
22.09.	Reibekuchenessen
15.12.	Jahresabschlussfeier

Weiterhin sind Workshops, wie Discofox, Salsa, West Coast Swing und Zumba®-Events geplant.

Ich möchte mich abschließend bei allen Mitgliedern für die konstruktive Arbeit, ihren Einsatz bei der Vorbereitung und Durchführung von Veranstaltungen recht herzlich bedanken. Gleicher Dank an alle Trainern, Übungsleiter und Instruktoren für ihre Arbeit, ohne die ein guter Tanzsport nicht realisierbar wäre.

Mein ganz besonderer Dank geht an meine Vorstandsmitglieder, die mit ihrem Engagement zum Erfolg der großen und kleinen Veranstaltungen und zur Führung der Abteilung wesentlich beitragen. Ein ganz besonderer Dank gilt unserem Kassenwart „Charly“ K.-B. Giebenhain.